

**DESCAMPS** (*Édouard-Pierre*), Officier de la Force publique (Courtrai, 9.6.1875-Etterbeek, 7.6.1913). Fils de Théodore et de Vincke, Sylvie. Époux de Beels, Marie.

A l'âge de seize ans et demi, Descamps s'engage au 5<sup>e</sup> régiment d'artillerie où il est nommé maréchal des logis le 17 septembre 1893. Trois ans plus tard, il sollicite un congé pour pouvoir prendre du service à l'État Indépendant. Admis en qualité de sergent de la Force publique, il s'embarque à Anvers le 6 janvier 1897 et arrive au Congo le 31. Le Gouverneur Général le désigne pour les Stanley-Falls, région particulièrement menacée à la suite de la révolte déclenchée par les Batetela. Il atteint les Falls au mois de mai et fait partie du corps d'observation envoyé dans la région de Ponthierville.

Rentré à Stanleyville en avril 1898, il y séjourne jusqu'en septembre et part alors pour Bafwaboli où il est appelé à seconder le chef de poste. Nommé adjudant le 1<sup>er</sup> juillet 1899, il devient sous-lieutenant le 1<sup>er</sup> octobre suivant et reçoit, peu après, le commandement du poste de Bafwaboli. Promu lieutenant le 9 octobre 1901, il ne quitte ce poste qu'en octobre de l'année suivante pour rentrer en Belgique au début de janvier 1903, après un séjour ininterrompu de six ans sous les tropiques. Le 24 septembre de la même année, Descamps s'embarque de nouveau pour le continent noir. Il arrive à Stanleyville le 23 novembre et se voit désigné pour la zone de Ponthierville où il commandera le poste de Lubutu. En août 1904, il est envoyé dans la zone du Maniema. Il y tombe malade peu après son arrivée et regagne Stanleyville le mois suivant. En décembre, il repart pour le Maniema, arrive à Kasongo au début de janvier 1905 mais ne peut y tenir que jusqu'en avril. Atteint d'une violente diarrhée tropicale, il revient de nouveau à Stanleyville où les médecins décident son renvoi d'urgence en Europe. Le s/s *Philippeville* le ramène à Anvers le 17 juillet.

Deux ans et demi plus tard, Descamps complètement rétabli, reprend du service à l'État Indépendant. Il s'embarque à Anvers pour la troisième fois le 27 février 1908. Affecté au district du Lac Léopold II, il commande le poste de Bumbuli jusqu'en avril 1909 mais donne alors des signes d'une atteinte de trypanosomiase. Il doit démissionner et rentre définitivement en Belgique le 23 mai. Il est titulaire de l'Étoile de service à deux raies.

23 février 1950.  
A. Lacroix.

Registre matricule n° 1904.